
ATA Nº 017/2010

Aos 22 (vinte e dois) dias do mês de setembro de 2010 (dois mil e dez), às 18:30 horas (dezoito horas e
trinta minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença
de 9 (nove) Vereadores, reuniu-se ordinariamente o Poder Legislativo. O Presidente UBIRAJARA DA
SILVA MARQUES  iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Em seguida
oportunizou  que  a  vereadora  Cássia  Fabiana  Ribeiro  fizesse  seu  juramento  de  posse.  A suplente
proferiu  o  seguinte  juramento:  “Prometo  exercer  com  dedicação  e  lealdade  o  meu  mandato,
respeitando  a  lei  e  promovendo  o  bem geral  do  Município”.  Após  isso,  o  Presidente  declarou  a
vereadora empossada. Na sequência, foi apreciada a Ata Nº016/2010. Os vereadores receberam a Ata
Nº016/2010 com antecedência, com consequente leitura e análise, tendo sido a mesma aprovada por
unanimidade. EXPEDIENTE: Foram lidas  correspondências  recebidas  no período de  7 a  20  de
março  de  2010,  merecendo  destaque:  Ofício  GP  299/2010  do  Gabinete  do  Prefeito  contendo
informação sobre a metodologia e desempenho anual de receitas e despesas, conforme preceitua o art.
12 da Lei de Responsabilidade Fiscal. Comunicado do Ministério da Educação informando a liberação
de R$11.224,02 destinados a garantir a execução de programa do Fundo Nacional de Desenvolvimento
da Educação. Comunicado 004/2010 da Diretoria de Planejamento e Fomento, vinculada à Secretaria
Especial do Interlegis – Senado Federal, contendo dados sobre os cursos gratuitos disponíveis para o
período de 14 de outubro a 19 de novembro, destinados a vereadores e servidores. Correspondência da
Associação  de  Vereadores  do  Vale  do  Taquari  (AVAT),  contendo  informações  sobre  o  próximo
encontro agendado para 9 de outubro do ano corrente, em Vespasiano Corrêa. Ofício nº081/2010 da
Brigada Miltar de Cruzeiro do Sul,  contendo resposta para o requerimento nº003/2010. Ofício GP
323/2010 do Gabinete do Prefeito contendo resposta sobre o questionamento de quais municípios do
Vale do Taquari já firmaram convênio com a Fuvates/Univates, nos mesmos moldes do projeto de lei
nº452-02/2010.  Indicação  nº065/2010  subscrita  pelo  vereador  Ubirajara  Marques,  referente  à
construção de abrigo em ponto de parada de ônibus da Rua Rubem Feldens. Indicação nº066/2010
subscrita pela vereadora Lovani Weiand, referente à disponibilização de prédio escolar para realização
de  velórios,  em Linha  Primavera.  Indicação  nº067/2010  subscrita  pela  vereadora  Lovani  Weiand,
referente  à  inspeção em terreno com água parada,  nas  proximidades  da  Rua São José,  no  Bairro
Centro.  Indicação  nº068/2010  subscrita  pela  vereadora  Cássia  Ribeiro,  referente  à  realização  de
melhorias no Bairro Passo de Estrela. Indicação nº069/2010 subscrita pela vereadora Cássia Ribeiro,
referente à disponibilização de professor de educação física para atuar em escolinha de futebol no
Bairro  Passo  de  Estrela.  ORDEM  DO DIA: Projeto  de  Lei  Nº452-02/2010  do  Executivo  QUE
AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A FIRMAR CONVÊNIO COM A FUNDAÇÃO VALE
DO  TAQUARI  DE  EDUCAÇÃO  E  DESENVOLVIMENTO  SOCIAL  –  FUVATES  E  DÁ
OUTRAS PROVIDÊNCIAS: Por determinação do Presidente da Mesa, o projeto foi mantido retido
para estudos,  tendo em vista que nenhum outro município do Vale do Taquari  já tenha aprovado
convênio  semelhante.  Projeto  de  Lei  Nº453-02/2010  do  Executivo  QUE  DISPÕE  SOBRE  AS
DIRETRIZES  ORÇAMENTÁRIAS  PARA  O  EXERCÍCIO  FINCEIRO  DE  2011  E  DÁ
OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  aprovado  por  unanimidade.  Projeto  de  Lei  Nº456-02/2010-
SUBSTITUTIVO do Executivo QUE ACRESCENTA §2º AO ART. 55 DA LEI Nº325-02/2002 E DÁ
OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  aprovado  por  unanimidade.  Projeto  de  Lei  Nº458-02/2010  do
Executivo  QUE  AUTORIZA EFETUAR  CONCESSÃO  COMUM  DE  USO  DE  ÁREA DE
TERRENOS PARA AMPLIAÇÃO DE EMPRESA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS: Pedido de
Vistas apresentado pelo vereador Valdori da Silva, aprovado por unanimidade. Diante disso, o projeto
ficou  retido para votação em sessão posterior.  Projeto de Resolução Nº002/2010 do Legislativo
QUE NORMATIZA ATOS  DA CÂMARA DE VEREADORES,  aprovado  por unanimidade.
Proposição Nº008/2010 de autoria do vereador Sérgio Backes  QUE SUGERE PAVIMENTAÇÃO



ASFÁLTICA NAS RUAS LAURA CENTENO AZAMBUJA E ALBINO FLECK, aprovada por
unanimidade.  Proposição  Nº009/2010  de  autoria  da  vereadora  Cássia  Ribeiro  QUE  SUGERE
ESTUDOS  PARA APROVAÇÃO  DE  LEI  CONTENDO  OBRIGATORIEDADE  DE  PASSE
LIVRE  PARA  AGENTES  COMUNITÁRIAS  DE  SAÚDE,  aprovada  por  unanimidade.
Proposição Nº010/2010 de autoria da vereadora Cássia Ribeiro QUE SUGERE ALTERAÇÃO NO
CÓDIGO  TRIBUTÁRO,  PREVENDO  REDUÇÃO  E/OU  ISENÇÃO  DE  IPTU  PARA
APOSENTADOS  DE  BAIXA RENDA,  aprovada  por  unanimidade.  Pedido  de  Informações
Nº009/2010,  de  autoria  do  vereador  Ubirajara  Marques  QUE  REQUER  DADOS  SOBRE  OS
GASTOS  COM  COMBUSTÍVEIS  E  EXECUÇÃO  DE  SERVIÇOS  COM  MÁQUINAS  E
CAMINHÕES  DA PREFEITURA,  aprovado  por  unanimidade.  Requerimento  Nº004/2010  de
autoria do vereador Ubirajara Marques QUE SOLICITA ENVIO DE OFÍCIO PARA A DIREÇÃO
DO  POSTO  DE  COMBUSTÍVEIS  SANTO  ANTÔNIO,  aprovado  por  unanimidade.
EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DA TRIBUNA: A vereadora  LOVANI WEIAND abriu seu
discurso  falando  sobre  sua  indicação  para  disponibilização  de  uma  Câmara  Mortuária  na  Linha
Primavera. Conforme dados repassados pelos assessores do Poder Legislativo, mostrou que o mesmo
pedido já havia sido objeto de uma proposição apresentada em 2008 pelo colega Ubirajara Marques.
De igual modo, mostrou cópia da indicação apresentada pelo suplente Rudi Welter em 2009. Relatou
que uma comissão de moradores daquela localidade lhe procurou para reivindicar uma providência.
Disse que é muito importante para a comunidade dispor de um prédio adequado para realização de
velórios. Mencionou que os colegas já sabem onde estão sendo atualmente realizadas as cerimônias
fúnebres naquela região, argumentando que os moradores solicitaram encarecidamente uma solução.
Quanto à sua outra indicação apresentada nesta data, implorou atenção do Poder Executivo, afirmando
ser  urgentíssima  a  vistoria  do  Sr.  Gerson  Kolling,  responsável  pelo  Setor  de  Meio  Ambiente.
Comentou que o secretário da pasta de obras, Sr. Flávio Schossler, também possui conhecimento do
caso,  assim como o titular  da pasta  de estradas,  Sr.  Volmir Dullius.  Explicou que nos fundos das
residências  do  Sr.  Erno  Dahlem e  Décio  Dexheimer  está  ocorrendo  o  acúmulo  de  água  parada,
resultando  na  proliferação  de  mosquitos.  Segundo  a  Camarista,  há  um valetão  no  potreiro,  cujo
problema deve ser resolvido pelo Poder Público.  Disse que,  caso nenhuma atitude for tomada, os
próprios moradores irão agir. Após isso, comentou que na última sessão ainda estava licenciada e que,
mesmo assim, acompanhou o apontamento de falta de medicamentos no posto de saúde. Referiu estar
de  alma  lavada,  lembrando  que  quando  questionava  este  mesmo  problema,  a  “casa  caia”  no  dia
seguinte,  pois  várias  pessoas  lhe  ligavam  querendo  satisfação.  Mencionou  que  na  sua  época  se
trabalhava com cerca de setenta tipos de medicação e que não era comum faltar estoque. Refletiu que
não adianta atualmente ter aproximadamente cento e quarenta tipos de remédios na lista, sendo que
não estoques para distribuição. Neste sentido, falou que pouco importa o número, sendo que não há o
produto para a distribuição. Afirmou estar cada vez mais realizada e satisfeita com o trabalho realizado
na sua época de posto de saúde, tendo em vista as considerações do antes e do depois. Garantiu que
antes não havia nenhuma falta  de esforço para ofertar  remédios grátis  para a população.  Por fim,
mencionou que todos trabalharam com o maior empenho para que tudo fosse dar certo e se chegar a
um final feliz. A vereadora CÁSSIA FABIANA RIBEIRO primeiramente agradeceu sua família e os
eleitores, os quais lhe confiaram o voto. Disse que se sente muito honrada em ser a primeira mulher a
representar, como vereadora suplente do PT, o Bairro Passo de Estrela, onde mora, bem como o Bairro
Vila Zwirtes, onde passou sua infância e adolescência. Dando prosseguimento, comentou que a equipe
de enfermagem do Hospital  São Gabriel  Arcanjo é qualificada e de inteira dedicação à população
cruzeirense. Citou que pode falar por experiência própria e registrou elogios ao internista Dr. Chaves, o
qual veio da cidade de Rio Grande. Apontou que este tem amparado a equipe com sua formação e
capacidade. Em seguida, parabenizou o Dr. Ronald, o qual está sempre à disposição, bem como o Dr.
Cláudio  pelos  pronto-atendimentos.  De  igual  modo,  elogiou  o  trabalho  do  Dr.  João,  pela  vasta
experiência e aos demais integrantes da equipe médica. Referiu que todos os funcionários fazem parte
da família São Gabriel  Arcanjo,  abrangendo os setores de administração, secretaria,  copa,  higiene,
enfermagem, etc. Opinou que a saúde pública está sendo sempre melhorada e ampliada. Para encerrar,



registrou sua admiração pelo colega Ubirajara Marques, destacando que este não pertence ao mesmo
partido político e, mesmo assim, é uma grande pessoa e dono de elevada generosidade.  O vereador
CLETO AFFONSO JOHNER teve como assunto  preliminar  a  sua volta  às  atividades  do Poder
Legislativo.  Lembrou que esteve afastado por trinta dias para poder participar  da Expointer 2010.
Contou que se trata de uma tradição para a sua família, sendo que todos aproveitam para expor sua
criação de suínos. Falou que as granjas de Cruzeiro do Sul garantem uma boa representatividade na
cidade de Esteio-RS. Ressaltou que todos fazem isso com muita dedicação e amor à camisa, há mais
de trinta anos. Agradeceu aos colegas que lembraram sua participação e confirmou que foi um ano
bastante bom para os criadores, tendo em vista que em 2009 os animais foram barrados na feira, em
decorrência da gripe A. Mencionou que desta vez os cruzeirenses puderam participar das atividades,
com bastante sucesso. Dando seguimento, relatou que existe um trâmite para a venda de animais aos
demais  países  da  América  do  Sul,  como a Argentina.  Informou que em até  quinze  dias  deve  ser
embarcada uma carga para aquele país, cuja venda foi fruto de negociações oriundas da Expointer.
Referiu que passam pela feira negociantes de várias nacionalidades, os quais passam a conhecer o
produto  de  Cruzeiro  do  Sul  e  de  outros  municípios.  Apontou  a  Cabanha  Maufer  também como
responsável pelo sucesso dos cruzeirenses na feira. Disse que, juntamente com as granjas de suínos, a
cabanha destaca o Município. Segundo o Edil, nunca se pediu nada para Administração Municipal,
indicando se tratar de um ramo particular, onde o agricultor precisa caminhar com as próprias pernas.
Ponderou que nem tudo pode ser auxiliado pelo Poder Público. Falou que isso se faz com muita honra
e pelo bem da sua terra. Em seguida, mostrou-se satisfeito com as atividades da Semana Farroupilha,
realizadas  no  parque  poliesportivo  de  Cruzeiro  do  Sul.  Elogiou  a  participação  das  entidades
tradicionalistas, citando o Clube do Cavalo, o piquete e o CTG.. Contou que passou o domingo no
parque e que pôde acompanhar o desfile dos cavalarianos. Citou ter gostado muito e que as atividades
foram dignas  de  reconhecimento,  parabenizando  os  organizadores  do  evento.  Frisou  que  isso  só
engrandece o Município, argumentando que testemunhou a participação de pessoas vindas de outras
cidades e atribuindo nota dez ao desfile. Quanto ao tema da saúde pública, disse que no passado se fez
o que era possível e que no presente se faz o possível e mais um pouco. Afirmou que hoje se faz mais
do que na época da colega Lovani Weiand. Lembrou que há poucos dias foi instalado um gerador de
energia elétrica no hospital, indicando que agora as quedas e cortes no abastecimento de luz não mais
impedirão o funcionamento dos aparelhos. Comentou que o pronto-atendimento, implementado pela
administração do PT, representa uma inovação que deu certo, embora ainda existam pequenas críticas,
as quais não merecem resposta, por se tratar de “disse-me-disse”. Destacou que esses comentários não
causam muita confiabilidade para responder. Conforme o Vereador, quando for apresentada por pessoa
identificada uma denúncia de mau atendimento, os fatos merecerão esclarecimentos. Informou que
outras melhorias já estão sendo feitas no escritório e na recepção do hospital,  inclusive atendendo
sugestão  do  colegas  Valdori  da  Silva  e  Ubirajara  Marques.  Anunciou que  será  feito  um banheiro
público  para  os  pacientes  em espera  e  citou  que  já  existe  um televisor  disponível  no  espaço  da
recepção.  Garantiu  que  a  espera é  realmente  curta,  argumentando que a  equipe de atendimento  é
eficiente e dedicada. Comparou o tempo de espera do pronto-atendimento com os hospitais de Porto
Alegre,  onde  são  agendados  exames  e  consultas  com especialistas.  Falou  que,  mesmo  marcando
horário quarenta dias antes, quando vai para a capital acaba sempre esperando em filas por mais de
trinta minutos. Mencionou que em Cruzeiro do Sul existe reclamação quando se precisa esperar por
atendimento e que é comum dar movimento intenso no hospital depois das dezessete horas, quando
fecha o posto de saúde. Ressaltou que o movimento ocorre quase sempre na mesma hora e sugeriu aos
colegas para acompanharem pessoalmente a situação. Diante disso, refletiu ser inevitável a ocorrência
de eventuais esperas. Mencionou que tudo que se faz hoje pela saúde pública do Município faz com
que haja evolução, mesmo que alguns ainda insistam em criticá-la. Após isso, comentou o desempenho
dos suplentes, durante sua licença. Frisou que assistiu a última sessão, tendo percebido o bom trabalho
apresentado pelos colegas, agradecendo-os pelo empenho. Afirmou que sempre irá oportunizar a vaga
aos suplentes, quando for possível, explicando que ninguém faz sua legenda sozinho. Para finalizar,
ponderou  ser  necessário  pensar  no  outro  e  no  trabalho  conjunto  de  cada  partido.  O  vereador



VALDORI BATISTA DA SILVA inicialmente fortaleceu os pedidos da suplente Cássia Ribeiro, a
qual apresentou problemas enfrentados pelos moradores do Bairro Passo de Estrela. Disse que gostaria
de ver mais suplentes oriundos daquele bairro, argumentando que estes poderiam dar mais força para
se conseguir  as obras e serviços que tanto fazem falta.  Parabenizou a colega Cássia  Ribeiro pelo
entendimento de que o ginásio do Passo de Estrela ainda não foi concluído. Mencionou que outros
colegas vereadores e mais alguns membros da Administração Municipal estão considerando a obra
finalizada. O Edil manifestou sua indignação com a paralisação dos trabalhos do ginásio. Apontou que
foram levantadas as colunas e colocado o telhado ainda pelo governante anterior. Citou que o atual
administrador simplesmente realizou a construção do piso, colocou as redes e uma tela de potreiro ao
redor do prédio. Lembrou que esse investimento foi feito com recursos da União, através de emenda
parlamentar  apresentada  pelo  deputado  federal  Enio  Bacci.  Dando  prosseguimento,  contou  que
circulou pelo interior do Município durante a última semana, oportunidade em que percebeu o péssimo
estado  de  um  abrigo  em  ponto  de  parada  de  ônibus,  localizado  nas  proximidades  do  chamado
“sangradouro da lagoa”. Mencionou que na outra legislatura os colegas Adair da Silva e José Wilgen
quase brigaram em razão da tal parada, a qual teve um custo aproximado de R$4.000,00 (quatro mil
reais). Referiu que nos dias atuais o mato está tão alto naquele local, sendo necessário abrir caminho
com  uma  moto-serra.  Lamentou  o  fato  e  refletiu  que  antes  o  episódio  só  serviu  para  causar
desentendimentos entre vereador e secretário. Destacou que ainda existe uma linha de ônibus que passa
pelo  local  e  falou  que  os  passageiros  não  estão  conseguindo  se  abrigar  adequadamente  enquanto
aguardam o transporte coletivo. Pediu para o Secretário de Obras fazer uma vistoria e dar solução para
o caso. Após isso, parabenizou a patronagem do Piquete Querência do Sul pela bela organização da
cavalgada realizada entre os dias 7 e 13 de setembro. Contou que teve o privilégio de acompanhar o
grupo por alguns dias, indicando o bom empenho dos organizadores. Sobre as atividades da Semana
Farroupilha, registrou que durante todos os dias teve janta e brincadeiras. Disse que durante todo o
final de semana teve uma boa programação, inclusive com o desfile de cavaleiros, o qual se consolidou
como o maior de todos já realizados. Comentou que a festa dos tradicionalistas no parque poliesportivo
foi muito grande, ficando menor apenas do que a ExpoCruzeiro. Segundo o Edil,  por esta razão o
evento deveria ser mais valorizado pela Administração Municipal.  Destacou que os integrantes do
Piquete Querência do Sul necessitam de uma pista de laço, para que fossem feitos os eventos futuros.
Avaliou  que  os  organizadores  possuem uma grande capacidade para tornar  o  evento  ainda maior.
Lamentou a questão da segurança no parque, durante os dias da Semana Farroupilha. Comentou que
não  gostaria  jamais  de  criticar  o  trabalho  da  Brigada  Militar,  apontando  que  houve  falta  de
policiamento. Relatou que aconteceu um episódio de imprudência, o qual poderia ter resultado em
atropelamentos e mortes de crianças. Explicou que na tradição gaúcha é comum o peão andar com
faca,  bota,  espora e  relho.  Disse também que alguns exageram na bebida e,  por estarem andando
livremente com armas brancas, podem se envolver em brigas. Citou que foi encaminhado ofício para a
Brigada Militar com a solicitação do policiamento e que não se obteve o comparecimento de soldados
em número suficiente. Conforme o Camarista, em eventos de grande público e sem segurança, o risco
torna-se muito grande. Pediu o encaminhamento de um ofício da Mesa Diretora para o tenente Dilmar
Pires, contendo solicitação para este explicar para a população cruzeirense quais são os critérios para
definir o esquema e o efetivo de segurança. Apontou que apenas um policial militar estava de plantão e
compareceu  nas  atividades  de  Semana  Farroupilha.  Ressaltou  que  muitas  pessoas  de  boa  índole
acabam perdendo a noção ao ficarem embriagadas. Quanto ao episódio com o automóvel, apontou que
uma desgraça poderia ter ocorrido, pois o motorista bêbado arrancou em pelo parque e no meio da
multidão.  Mencionou  que  o  referido  motorista  saiu  em  alta  velocidade,  cantando  pneu  e  dando
cavalinho de pau na  frente  do  brigadiano,  o  qual  estava  atendendo uma outra  ocorrência  na  Rua
General  Neto.  De  acordo  com  o  relato,  o  brigadiano  informou  que  poderia  prestar  atendimento
somente uma hora depois. Pediu mais segurança para os próximos eventos dessa natureza e um maior
empenho  da  Administração  Municipal  nessa  questão.  Contou  que  estava  desesperado  na  hora  do
episódio e que abordou o Vice-Prefeito, o qual respondeu que não iria se meter. Ponderou que qualquer
cidadão deve intervir em casos como esse. Contou também que o patrão do piquete, o qual estava



defendendo o evento, quase foi dominado pelos bagunceiros. Neste sentido, referiu que as explicações
da Brigada Militar deverão ser repassadas aos tradicionalistas, especialmente pela ausência de efetivo
complementar, vindo de outras cidades. Frisou que as tragédias podem ser evitadas e reafirmou que o
risco foi grande para as crianças e mulheres que estavam no parque na hora do ocorrido. Por fim,
opinou que o melhor  será tirar  a  carteira  e  a  chave de  motoristas  que  estiverem em tal  nível  de
embriaguez.  O vereador  UBIRAJARA DA SILVA MARQUES deu início ao seu pronunciamento
parabenizando  a  colega  Cássia  Ribeiro  pela  suplência,  registrando  que  já  conhece  seu  trabalho  e
afirmando que ela se trata de uma fiel escudeira. Logo após, comentou as afirmações do colega Cleto
Johner, relativas à área da saúde. Destacou que nos últimos dias há falta de remédios para a pressão e
para o coração. Sugeriu ao líder de governo para procurar os coordenadores do posto de saúde para
descobrir por que faltam os remédios. Relatou que foi pessoalmente retirar medicamentos e constatou
que estavam sem estoque. Falou que tem condições financeiras para comprar, porém outras pessoas
mais pobres não conseguem. Enfatizou que existem medicamentos de uso contínuo e que os doentes
também não estão obtendo na farmácia do posto. Sobre a situação do hospital, apontou que, mesmo
com a aquisição de equipamentos, o bom atendimento só é garantido com o empenho das enfermeiras
e dos médicos. Citou que outro dia um dos atendimentos de emergência foi recém finalizado e, logo
após  já  foram feitos  pontos  em outro  acidentado.  De  acordo  com o  Camarista,  a  Administração
Municipal está dando muito dinheiro para festa e futebol, enquanto que falta remédio no posto de
saúde. Referiu que a saúde tem que vir em primeiro lugar. Contou que foi muito bem atendido no
hospital, pela enfermeira Cássia Ribeiro, mencionando que desta vez não pode se queixar de ninguém.
Sobre as filas no posto de saúde, comentou que estas são de servidores esperando a vez para sentar.
Disse que tem muita gente trabalhando lá, sugerindo para se ter menos empregados e mais remédios.
Prosseguindo, relatou que uma moradora do Loteamento Fick lhe reclamou a demora dos serviços de
máquinas.  Afirmou  que  já  faz  um  ano  sem  que  nenhuma  patrola  passa  por  lá.  Pediu  para  os
administradores  ordenarem a  realização  de  serviços  com máquinas  naquela  região.  Citou  que  os
moradores de lá só dispõem de duas lixeiras para depósito dos rejeitos, carecendo de cerca de dez.
Ressaltou  que  o  mato  está  tomando  conta  das  ruas  e  que  as  máquinas  mostradas  pelo  Governo
Municipal devem ser usadas também em prol daquela comunidade. Disse que aos finais de semana não
se deve mais fazer serviços para particulares e que os trabalhos atrasados devem ser postos em dia.
Referiu que no último sábado seguiu as máquinas,  filmando e fotografando. Conforme seu relato,
nenhum funcionário  tinha  batido  ponto  na Prefeitura.  Alertou  para  a  possibilidade  de  ocorrer  um
acidente com tal servidor e que, neste caso, uma indenização deverá ser paga. Sobre os serviços de
melhoria na área do rodeio, contou que o Sr. Paulo e o Sr. José Iran lhe ligaram pedindo uma força.
Citou ter concordado com o término dos trabalhos e que ninguém precisou lhe ameaçar. Frisou que
sempre fala as coisas na cara das pessoas, sem medo. Explicou que deixou terminar o serviço porque
era para o rodeio, indicando que a Prefeitura deixou de atender os organizadores durante a semana.
Mencionou que muitos falam as coisas e depois se escondem com medo ou vergonha. Opinou ser
necessário terminar com a história de funcionário ganhar dinheiro com o uso de patrimônio público. O
Vereador mencionou que um cidadão lhe confirmou que estava pagando servidor para receber serviços
de  máquinas.  Afirmou  que  gravou  as  conversas  e  que  pretende  encaminhar  os  pedidos  para  o
conhecimento do Ministério Público. Lembrou que a lei proíbe o pagamento de servidores públicos
feito por particulares. Questionou quem está pagando algo para eles, tendo em vista que a Prefeitura
não remunerou as horas extras. Comentou que os pobres não estão sendo atendidos com serviços, pois
muitos deles requerem diariamente materiais, sem ganhar nada. O Edil enfatizou que meia dúzia de
pessoas com dinheiro estão ganhando serviços e máquinas.  Argumentou não ser contra ninguém e
referiu que na vila dos “morenos” nada é feito,  já que não se consegue nem mesmo caminhar na
estrada, devido ao barro e lodo. Citou que nem mesmo o caminhão do lixo consegue acessar o local.
Disse que nas terras dos granfinos chega a ir dez caminhões, já que estes têm condições de pagar
R$30,00 (trinta reais) por hora. Avaliou que isso está errado e que os serviços devem ser prestados
durante a semana, em horário de expediente. Indicou que os funcionários que trabalham fora de hora
devem  receber  adicional  de  hora  extra.  Ressaltou  que  os  funcionários  não  podem  cobrar  dos



particulares por serviços prestados com bens públicos, pois é ilegal. Comentou que sua intenção não é
prejudicar ninguém, mas que pretende encaminhar denúncia à Promotoria Pública e que quem estiver
administrando isso terá que responder. Após isso, comentou que não estava no parque poliesportivo no
dia do incidente do motorista bêbado. Afirmou que o ofício para a Brigada Militar será encaminhado,
atendendo manifestação do colega Valdori da Silva. Disse ter ficado sabendo que houve abuso por
parte de um policial que veio de Lajeado, o qual foi muito mais mal educado do que os cavalos. Citou
que já houveram outras ocorrências envolvendo o mesmo brigadiano, demonstrando seu despreparo.
Para encerrar, falou que uma juíza já determinou que alguns policiais não podem dirigir e apontou que
alguns não podem atuar com o público, devendo ficar apenas no serviço interno. Nada mais havendo a
tratar, o Presidente Ubirajara da Silva Marques encerrou a sessão convidando a todos para a próxima
a realizar-se no dia 6 de outubro de 2010, quarta-feira, no horário das 18:30 horas (dezoito horas e
trinta minutos). SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-
RS, AOS 22 DIAS DO MÊS DE SETEMBRO DE 2010.

VALDORI BATISTA DA SILVA UBIRAJARA DA SILVA MARQUES
Primeiro Secretário Presidente da Câmara de Vereadores 


